

# Retour sur le Congrès 2024 Penser l'Éthique, Panser le Soin - Rouen

*Les 29 février et 1 mars derniers, la vingt-quatrième édition du Congrès national des Internes en Médecine Générale s'est tenu à Rouen.*

*Avec plus de 800 internes venu·es de toute la France pour se former et discuter sur la place de l'éthique dans notre pratique quotidienne, ce Congrès fut une superbe réussite !*



### Des moments forts

Après une ouverture du Congrès par la Présidente de l'ISNAR-IMG, Florie SULLEROT, nous avons pu assister à un Flash Actualité sur les négociations conventionnelles avec une présentation des enjeux sur notre exercice quotidien de la Médecine Générale.



Florie SULLEROT, Présidente de l'ISNAR-IMG, et Hugo MÉTAIREAU, chargé de Mission Congrès, lors du discours d'ouverture.

Autre dossier d'une importance capitale : **le temps de travail**. C'est Julien MONJE, le Vice-Président de l'ISNAR-IMG, qui a rappelé la situation actuelle à travers les résultats de la nouvelle Enquête Temps de travail. Les chiffres restent alarmants et montrent à quel point il nous faut lutter pour maintenir et améliorer nos droits.

Le dernier moment de ce temps syndical fort fut la présentation par Florie SULLEROT des avancées de la quatrième année.

En présence d'Olivier SAINT-LARY, Président du Collège National des Généralistes Enseignants, et de Mathilde RENKER, interne en Médecine Générale et ancienne Présidente de l'ISNAR-IMG, les internes présent.es ont pu voir les chantiers qui attendent les Ministères et les

Départements de Médecine Générale, en lien avec les Syndicats locaux, pour mettre en application les promesses ayant été faites.



Les visages étaient attentifs lors des annonces et rappels faits sur la quatrième année de l'internat de Médecine Générale.

## Débats et réflexions

Après 8 mois de préparation de la part du Bureau National, nous sommes fier.es d'avoir pu aborder plusieurs thématiques liées à l'éthique qui ont passionné les internes. Nous remercions grandement les internes présentes pour leur participation ainsi que la qualité des échanges qu'ils et elles ont eu avec les intervenant.es présent.es, ceci contribue grandement à la qualité du Congrès.



Les internes de Médecine Générale ont encore une fois répondu présentes en nombre.

À travers des conférences comme **“Écologie et Santé, prendre soin de l'un sans négliger l'autre”**, nous avons pu nous questionner sur l'attitude à adopter pour tendre vers un soin pertinent et le plus sobre possible.

**“Quelle prise en charge pour les auteurs de violence”** a rencontré un franc succès et a permis aux internes d'apprendre comment répondre à des phrases ou à des situations qui nous laissent souvent sans voix lors des consultations.

**“Qui ne dit mot ne consent aux soins”** est revenu sur la manière la plus adaptée de réaliser nos soins en abordant la question de la préservation de la dignité et de l'autonomie des patient.es.

## Prix Alexandre Varney 2024

Comme depuis plusieurs éditions, le prix Alexandre VARNEY a encore une fois mis en valeur la recherche en Médecine Générale à travers des travaux originaux en Médecine Générale.

Cette année, sept travaux ont été soumis au jury.

Les thématiques traitées étaient diverses avec les sujets de la dermocorticophobie en Médecine Générale, la dématérialisation des ordonnances dans le Grand Est, un guide d'hygiène intime pour les vulves ou encore la place du consentement dans le positionnement éthique en centre de vaccination contre le SARS-COV 2.

Ces travaux étaient tous d'excellente qualité et la décision a été difficile à prendre. Les différents travaux ont été jugés sur la qualité méthodologique mais aussi sur l'apport pour



la Médecine Générale, qu'il soit politique, professionnel ou disciplinaire. Bien entendu, la qualité de la présentation orale a compté dans l'évaluation.

Cette année, Pauline SOUILLE remporte le prix Alexandre VARNEY pour son travail sur la dermocorticophobie en Médecine Générale.



Les internes ont pu aller à la rencontre de nos différents partenaires au sein du Hall Exposants.

Il convient également de remercier tous nos partenaires qui nous ont soutenu lors de cette édition 2024.

À noter que le Congrès de l'ISNAR-IMG est un des rares congrès médicaux non financé par l'industrie pharmaceutique.



Pauline SOUILLE, vainqueur du prix Alexandre VARNEY 2024.

## À l'année prochaine !

Rédigé par **Hugo METAIREAU**

**Vous avez manqué le Congrès ou n'avez pas pu assister à tous les ateliers ? Pas de soucis ! Nous avons pensé à tout !**

i

Retrouvez les interventions en rediffusion sur notre chaîne Youtube **@ISNARIMG**, ainsi que celles des précédentes éditions.



Nouveauté de cette année : les ateliers sont à paraître prochainement également sous forme de podcast !

